



**Schweizer
Paraplegiker
Stiftung**

**Fondation
suisse pour
paraplégiques**

**Swiss
Paraplegic
Foundation**

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

« Ensemble, nous faisons la différence » – les 50 ans de la Fondation suisse pour paraplégiques

Information préalable pour mercredi 12 mars 2025 – **C'est aujourd'hui il y a 50 ans que Guido A. Zäch (89 ans) a créé la Fondation suisse pour paraplégiques. La date marque le coup de départ du développement d'une œuvre de solidarité unique au monde en faveur des personnes paralysées médullaires, un réseau aujourd'hui porté par deux millions de personnes. Sous la devise « Ensemble, nous faisons la différence », la fondation présente au cours de cette année anniversaire l'impact d'une affiliation ou d'un don. Le moment fort des activités sera marqué par les journées portes ouvertes les 6 et 7 septembre à Nottwil (LU).**

Un trébuchement lors d'une randonnée, une chute dans la cuisine ou un accident de VTT peut basculer la vie en une seconde. Un jour sur deux, une personne devient paralysée médullaire en Suisse suite à un accident. Les chutes, accidents de sport et de la circulation sont alors les causes les plus fréquentes. C'est une véritable césure dans la vie des personnes touchées. C'est grâce à la Fondation suisse pour paraplégiques et ses sept filiales et deux organisations proches (ensemble, elles forment le Groupe suisse pour paraplégiques) que la qualité de vie des personnes touchées s'est considérablement améliorée depuis 1975. Les plus de 2000 collaborateurs et collaboratrices dans plus de 100 métiers s'engagent tous les jours pour les personnes touchées, aux lieux de l'accident, à la rééducation et au-delà – tout au long de la vie des para et tétraplégiques.

Aujourd'hui, 12 mars, la fondation fête ses 50 ans d'existence. Ce sont 50 ans qui ont contribué à canaliser de nombreux destins dans des voies plus positives. Toutefois, il y a toujours besoin d'intervention à de nombreux égards, par exemple au niveau des transports publics ou de l'accès sans obstacle dans les restaurants, théâtres ou bâtiments publics.

Championne du monde de la réinsertion professionnelle

La Fondation suisse pour paraplégiques et l'ensemble du groupe ont réalisé des progrès notables en faveur des personnes blessées médullaires depuis 1975, que ce soit au niveau de la prise en charge médicale, de la rééducation, de l'intégration sociale ou encore de la réinsertion professionnelle. Par exemple, plus de 60 % des personnes paralysées médullaires peuvent reprendre une activité rémunérée, un record mondial. Ce résultat est obtenu grâce à l'ensemble du Groupe suisse pour paraplégiques, qui conseille et accompagne les personnes touchées, négocie avec les assurances et encourage les entreprises à employer des personnes en fauteuil roulant.

L'ouverture du Centre suisse des paraplégiques (CSP) a eu lieu quinze ans après la création de la fondation, soit en 1990. Auparavant, Guido A. Zäch était médecin-chef au centre paraplégique à Bâle. « C'est remarquable tout ce qu'il a accompli », dit Heidi Hanselmann, présidente du conseil de fondation. « Aujourd'hui, la fondation est synonyme d'inclusion, de collaboration professionnelle et interdisciplinaire et de l'"esprit Nottwil". Chez nous, plus de 2000 collaborateurs et collaboratrices s'engagent corps et âme pour les besoins des personnes

paralysées médullaires.» La devise de cette année anniversaire « Ensemble, nous faisons la différence » reflète ainsi également leur engagement quotidien.

La sensibilisation par l'expérience personnelle et des histoires authentiques de personnes touchées

La Fondation suisse pour paraplégiques accorde une grande importance à la sensibilisation du grand public. C'est ainsi qu'elle a inauguré l'espace visiteurs ParaForum sur le campus de Nottwil en 2019. Les visiteurs et visiteuses peuvent s'asseoir dans un fauteuil roulant et ainsi changer de perspective. En même temps, on en apprend beaucoup sur la vie avec une paralysie médullaire. L'année dernière, l'équipe a accueilli plus de 24 000 personnes à l'exposition ou pour une visite guidée du Centre suisse des paraplégiques.

Aperçu pour le grand public lors des journées portes ouvertes

Pour ses 50 ans, la Fondation suisse pour paraplégiques veut être proche de la population. C'est pourquoi elle sera présente à la Fête fédérale de gymnastique à Lausanne (du 12 au 22 juin) et organisera une exposition spéciale pour le salon OLMA à Saint-Gall (du 9 au 19 octobre). Mais comme moment fort, elle invitera le public aux journées portes ouvertes les 6 et 7 septembre sur le campus de Nottwil. Les visiteurs et visiteuses pourront se faire une idée du quotidien en clinique, de l'utilisation des appareils en robotique, des transformations des voitures, de la médecine de sauvetage, du centre d'entraînement pour les athlètes en fauteuil roulant ou encore de l'hippothérapie. Ces aperçus montreront bien une chose aux membres et au public : « Ensemble, nous faisons la différence. »

Les demandes de la part des médias peuvent être adressées à :

Andrea Neyerlin, chargée des médias | Fondation suisse pour paraplégiques
041 939 61 06 | medien@paraplegie.ch

Images pour les articles en rapport avec l'anniversaire

En cliquant sur [ce lien](#), vous pouvez télécharger des images que vous pouvez utiliser en rapport avec votre article sur les 50 ans de la Fondation suisse pour paraplégiques. Source : Fondation suisse pour paraplégiques.

Vous trouverez toutes les informations concernant l'année anniversaire [ici](#).

Fondation suisse pour paraplégiques

Créée en 1975 par Guido A. Zäch, la Fondation suisse pour paraplégiques est une des plus grandes œuvres de solidarité de Suisse. Avec ses deux millions de membres, elle est fortement ancrée dans la population. Les cotisations et les dons constituent la base financière de ce réseau de prestations unique au monde en faveur des personnes paralysées médullaires. La Fondation suisse pour paraplégiques est la société mère du Groupe suisse pour paraplégiques.



Le fondateur Guido A. Zäch dans les années 1970 comme médecin-chef lors d'une fête de Noël au centre paraplégique à Bâle.

Source : privée



Construction du campus de Nottwil avec le Centre suisse des paraplégiques (ouverture en 1990)

Source : Fondation suisse pour paraplégiques



Le campus de Nottwil aujourd'hui, avec toute l'offre dont les personnes paralysées médullaires ont besoin.

Source : Fondation suisse pour paraplégiques



Une destination passionnante depuis son ouverture en 2019 : l'espace visiteurs interactif et multimédias [ParaForum](#)

Source : Fondation suisse pour paraplégiques



La prise en charge des personnes blessées médullaires commence déjà sur les lieux de l'accident.

Source : Fondation suisse pour paraplégiques